



Paris, Dakar, le 16 novembre 2015

L'esprit de Dakar

Chers amis,

Au terme de deux jours de débats et d'échanges, nous nous étions quittés la semaine dernière avec le sentiment que notre réflexion sur la sécurité et la paix en Afrique avait fait un pas important vers une prise de conscience plus aigüe de la forte imbrication des risques et des menaces et de l'urgence d'une collaboration plus accrue entre l'Afrique et ses grands partenaires européens, orientaux et américains.

Nous étions repartis avec la profonde conviction que, face au Terrorisme et ses multiples visages, seules une réflexion active entre nos Think tanks et une coopération pragmatique entre nos Etats seraient de nature à préserver et à développer la Liberté et la Démocratie sur nos territoires.

Les attentats meurtriers de Paris d'une rare violence viennent de confirmer ces conclusions.

Le terrorisme ne connaissant pas les frontières, "l'esprit de Dakar" doit renforcer encore davantage notre solidarité et notre détermination communes.

Au cours des semaines prochaines, nous vous proposerons dans le prolongement du Forum et la préparation de l'Edition 2016, et en parfaite intelligence avec nos partenaires institutionnels (l'Etat du Sénégal maître d'œuvre du Forum et ses partenaires stratégiques, la France en particulier), des pistes de réflexion et d'action sur l'ensemble de ces sujets déterminants.

Cheikh Tidiane Gadio
Président

Institut Panafricain de Stratégie (IPS)

Olivier Darrason
Président

Compagnie Européenne d'Intelligence Stratégique (CEIS)





Paris, Dakar, November 16th 2015

The Dakar spirit

Dear friends,

Following two days of discussion and debate, we left Senegal last week with the sense that our analysis of security and peace issues in Africa had taken a major leap forward and a more acute awareness of increased risks and threats that exist, and the urgent necessity of more cooperation efforts between Africa and its major European, Asian, Middle Eastern and American partners.

We left Dakar with the strong belief that, faced with Terrorism in all its forms and manifestations, only productive thinking and exchange between our Think tanks and pragmatic cooperation between our states can help defend but also foster Freedom and Democracy in our countries.

The unprecedented violent terrorist attacks in Paris come as a terrible confirmation of our Dakar forum conclusions.

Terrorism does not know borders: therefore "the Dakar spirit" must reinforce further our common solidarity and determination.

In the upcoming weeks, with the blessing of our institutional partners namely the State of Senegal (a major institutional support of the Dakar Forum), as well as its strategic partners (France in particular), we will provide, as a follow-up to the Forum and a beginning of the preparation of the 2016 Edition, some guidelines for thoughts and actions on these key strategic issues and challenges.

Cheikh Tidiane Gadio
Président
Institut Panafricain de Stratégie (IPS)

Olivier Darrason
Président
Compagnie Européenne d'Intelligence Stratégique (CEIS)

